

COMMUNAUTE DE PAROISSES « PAYS de BRUMATH »

Bernolsheim, Bilwisheim, Brumath, Donnenheim, Krautwiller, Kriegsheim
Mittelschaeffolsheim, Mommenheim, Olwisheim, Rottelsheim, Waltenheim-sur-Zorn

8, rue de l'Église – 67670 Mommenheim

1, Place de l'Église – 67170 Brumath

Prier : Oui... mais...

Jun 2021 / N° 20

Chers amis,

Depuis quelques jours, je cherchais à écrire quelques mots d'encouragement pour ce mois de juin, alors que nous allons vivre bien des événements réjouissants. Et j'ai lu l'audience du Pape du 26 mai. Il aborde un sujet qui nous rejoint tous. Je cite l'organe de presse du Vatican :

Lorsque l'on prie, « **Pourquoi semble-t-il parfois que Dieu n'écoute pas ?** » : c'est à cette délicate question que le Pape François a tenté de répondre lors de l'audience générale de ce 26 mai, qui s'est déroulée dans la Cour Saint-Damase. Le Souverain Pontife s'est notamment appuyé sur des épisodes de l'Évangile qui invitent à garder foi et espérance face au silence de Dieu. C'est un cas de figure qui peut pousser à la « *contestation radicale de la prière* » ou à crier au scandale : « *Nos prières semblent parfois ne pas être écoutées* », alors même que le mobile en était « noble » et désintéressé. Le Pape a notamment évoqué les guerres interminables qui font souffrir des nations entières, comme au Yémen ou en Syrie. Une question surgit : « *Pourquoi le Père, qui a promis de donner de bonnes choses à ses enfants qui les lui demandent, ne répond-il pas ?* ».

Audience générale du mercredi 26 mai 2021

Prier humblement

Le Pape, se référant au Catéchisme de l'Église catholique, y voit une mise en garde « *contre le risque de ne pas vivre une authentique expérience de foi* ». Nous voulons être servis par Dieu, et formulons alors « *une prière qui voudrait orienter les événements selon notre dessein* ». Jésus au contraire nous apprend à demander « *que se réalise non pas notre projet* », mais la volonté du Père. « **La prière n'est pas une baguette magique : c'est un dialogue avec le Seigneur** », a résumé le Saint-Père.

Saint Paul quant à lui « *nous rappelle que nous ne savons pas ce qu'il convient de demander* ». La prière nécessite avant tout de l'humilité de la part de celui qui prie, et de demeurer en Dieu. « **Dans la prière, c'est Dieu qui doit nous convertir, ce n'est pas nous qui devons convertir Dieu** », a souligné François, invitant à Lui demander « *ce qui sera le meilleur pour [notre] santé spirituelle* ».

Attendre avec confiance la victoire du Ressuscité

Cependant l'interrogation demeure, lorsque la prière est sincère et qu'elle demande un bien correspondant au Règne de Dieu, par exemple, lorsqu'une mère prie pour son enfant malade. L'Évangile contient de nombreux épisodes ou des personnes demandent au Seigneur d'être guéries. Or nous voyons parfois Jésus tarder à répondre, a fait remarquer le Saint-Père. En effet, « *le temps de Dieu n'est pas notre temps* ». Il ne résout pas toujours immédiatement le problème mais demande la foi à celui qui le sollicite, comme dans le cas de la guérison de la fille de Jaïre. « *C'est la foi qui soutient la prière* », a insisté le Pape.

La prière de Jésus lui-même à Gethsémani ou sur la croix ne semble pas être entendue du Père, et « *le Fils doit boire jusqu'à la lie le calice de la passion* ». Mais la Résurrection constitue le véritable dénouement, la réponse éclatante après le silence du Samedi Saint. « *Le Mal est le seigneur de l'avant-dernier jour* » jamais « *du dernier* », a expliqué le Souverain Pontife. Le moment de la nuit où l'obscurité est la plus profonde survient toujours « *avant l'aurore* ». Ainsi après le temps des souffrances, le dernier mot reviendra toujours à Dieu, « *le jour où s'accompliront toutes les aspirations humaines de salut* ».

Osons toujours continuer à prier. Fraternellement.

Philippe Burgy, curé

Communauté de paroisse
« **PAYS DE BRUMATH** »

Secrétariat 1, Place de l'église
67170 BRUMATH
Tél : 03 88 51 10 03
paroissecathobrumath@gmail.com

Responsable de la publication :
L'Équipe d'Animation Pastorale (EAP)

Contact Coopératrice Jeunes

Candide DI GIORGIO
Tél : 07 68 32 88 74
pastojeunes.brumath@gmail.com

Philippe BURGUY, curé

1 place de l'église 67170 BRUMATH
philippeburgy2018@gmail.com

Charles GUTHLIN, prêtre

8 rue de l'église 67670 MOMMENHEIM
charlesguthlin@gmail.com

Jean Yves KLING, prêtre

7 Grand'Rue 67170 KRIEGSHEIM
paroisse-catho@wanadoo.fr

Contact Coopératrice Enfants

Murielle SCHISSELE
Tél : 07 85 43 10 11
murielle.pastoenfant@gmail.com

PERMANENCES D'ACCUEIL AU SECRÉTARIAT DE BRUMATH

Les lundis de 9h à 11h
Les Mercredis de 9h30 à 11h30
Les jeudis de 15h à 18h
Les vendredis de 14h à 17h
et les Samedis de 9h à 11h
Tél : 03 88 51 10 03

DE MOMMENHEIM

Tous les mardis de 14h à 16h
Tél : 03 88 51 60 40

WEEK-ENDS ET FÊTES

JUIN 2021

Samedi 05	<p>17h : Baptême à Brumath de ARENTZ Joyce</p> <p>18h30 : Messe à Kriegsheim ✠ LEBOLD Denise et Joseph</p> <p>18h30 : Messe à Brumath</p>
Dimanche 06 Saint Sacrement Du Corps et du Christ Année B	<p>9h30 : Messe à Mommenheim Fête du Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ</p> <p>✠ KAPPS Lucien et famille ✠ Familles GRASS Aloyse, KEITH et GWISS ✠ Familles OHL et LAULER ✠ BRID Audrey ✠ KANDEL Marie et Joseph ✠ LETTLER Madeleine et COSSAT Georgette</p> <p>11h : Baptêmes à Mommenheim de CHARTIER Luis et MEHL Mattéo</p>
Samedi 12	<p>10h30 : Baptême à Mommenheim de KUHN Eyden</p> <p><u>Sur inscription au 0767628662 (Frank B.)</u></p> <p>18h30 : Messe des familles à Brumath</p>
Dimanche 13 11ème dimanche du Temps Ordinaire Année B	<p>9h15 : Messe à Bilwisheim ✠ RIFF François et famille ✠ Père KUNTZ Louis ✠ intention pour un défunt</p> <p>9h15 : Messe à Mommenheim Messe en l'honneur de St Antoine de Padoue ✠ Familles SCHMITT Jean et SCHMITT Joseph ✠ KEITH Charles et familles KEITH et MEHL ✠ LAGEL Antoine et familles LAGEL-DIEBOLD-GARNIER ✠ Familles BURG-WEIBEL, ECKART Marie-Antoinette et WALTER Joseph</p> <p>10h45 : Messe à Kriegsheim ✠ Famille AUREGGIO-SCHIRRA ✠ Famille VOGEL-BALL ✠ COURIER Philippe</p> <p>10h45 : Messe à Brumath ✠ GRUSSENMEYER Jean-Paul ✠ SCHMITT Paulette et HEITZ Monique</p> <p>12h : Baptême à Brumath de SCHWARTZ Mila</p>
Samedi 19	<p>18h30 : Messe à Bernolsheim ✠ DOLLINGER Cécile et Antoine et famille ✠ GRUNENWALD Gérard</p> <p>18h30 : Messe à Donnenheim</p>
Dimanche 20 12ème dimanche du Temps Ordinaire Année B	<p>9h15 : Messe à Mittelschaeffolsheim ✠ Familles VOLTZENLOGEL-DOSSMANN ✠ Familles SCHNEIDER Lucien-Thiebault</p> <p>9h15 : Messe à Mommenheim ✠ Familles BURG-LOCH et familles SINGER-KELLER ✠ KUHN Florence <i>(de la part de l'Association Cadre de Vie)</i></p> <p>10h45 : Messe à Kriegsheim ✠ GANGLOFF Marie -Madeleine ✠ SCHNEIDER Marguerite et famille CLEMENT</p> <p>10h45 : Messe à Brumath ✠ WERNOTH Jean-Paul ✠ ANDRES Laurent</p>

Samedi 26	<p>11h : Baptême à Brumath de CHANET Sophie</p> <p>17h : Messe des enfants à Brumath</p> <p>18h30 : Messe à Rottelsheim</p> <p>18h30 : Messe à Donnenheim</p>
Dimanche 27 13ème dimanche du Temps Ordinaire Année B	<p>9h15 : Messe à Waltenheim ✠ Mr le Curé LITZELMANN Paul et famille</p> <p>10 h : Messe à Olwisheim Fête Patronale</p> <p>10h45 : Messe à Brumath ✠ GRUSSENMEYER Jean-Paul ✠ RITTER Marie Madeleine</p> <p>12h15 : Baptême à Bilwisheim de SCHEYDER Baptiste</p>

JUILLET 2021

Samedi 03	<p>18h30 : Messe à Mommenheim ✠ LOTH Claudine et familles LOTH-KLEIN</p>
Dimanche 04 14ème dimanche du Temps Ordinaire Année B	<p>9h15 Messe à Bilwisheim ✠ Famille ZINCK ✠ RIFF François et famille</p> <p>10h45 : Messe à Kriegsheim ✠ BAEHL Achille ✠ KRAUTH Joséphine et famille</p> <p>12h : Baptême à Rottelsheim de CVETEK Léo</p>
Samedi 10	<p>15h30 : Mariage à Kriegsheim de BOEHLER Julien & BARBIER Véronique</p> <p>18h30: Messe à Donnenheim</p>
Dimanche 11 15ème dimanche du Temps Ordinaire Année B	<p>9h15 : Messe à Rottelsheim</p> <p>10h45 : Messe à Brumath</p> <p>12h : Baptême à Brumath de MORGENSTERN Laetitia</p>

RAMASSAGE DE PAPIER

La chorale Ste Cécile de
MOMMENHEIM organise un
ramassage de papiers

le samedi 03 juillet 2021

dans la cour derrière la mairie

MESES

EN SEMAINE

Jours de fête
en semaine :
Voir planning
week-ends

INTENTIONS DES MESSES DE SEMAINE

Vendredi 4 juin à Mommenheim : † WAGNER Lucien

Prière pour les fiançailles (en vue du mariage) de Clément WILM et Geneviève FAUST

Jeudi 3 et 10 Juin à Kriegsheim : † LEBOLD Denise et Joseph

Vendredi 18 juin à Mommenh. : † WECKEL Joseph, Bernard et Anne-Rose et familles WECKEL-HINCKER

Mercredi 23 juin à Brumath : † SAEMANN Edwige et Georges

Vendredi 25 juin à Mommenheim : † ECKART Marie-Antoinette et famille

	9h	15h	19h
Lundi			Chapelet à Brumath
Mardi			Messe à Brumath
Mercredi	messe à Brumath		
Jeudi		Messe à la Grafenbourg : <i>Selon règlement sanitaire (7 rue A. Millerand, BRUMATH)</i>	Messe à Kriegsheim
Vendredi	messe à Mommenheim (à 8h30 : chapelet)		Messe à Brumath 4 et 18 juin Messe à Bilwisheim 11 et 25 juin

ADORATION au Saint Sacrement : Le 18 juin à Mommenheim de 14h à 17h

Le 25 juin à Kriegsheim de 19h à 20h

CHAPELET du mois de Mai à KRIEGSHEIM : les mercredis soirs à 19 h

MESSE à la Résidence St Joseph à Brumath (10, rue G. Stoskopf) une fois par mois : Mardi 22 juin à 15h

MOUVEMENT CHRÉTIEN DES RETRAITES

Les prochaines réunions auront lieu les
Mardis 15 et 29 juin 2021 à 14h
Au presbytère de Brumath

ALMANACH SAINTE ODILE

Est en vente au presbytère de Brumath au pris de 10 €

VISITES DES MALADES

Les membres de la paroisse, prêtres et laïcs, sont disponibles pour visiter les personnes malades ou âgées qui le souhaitent. Il suffit de prendre contact avec le secrétariat de la paroisse ou un prêtre ou une personne référente que vous connaissez. (coordonnées en 1ère page).

Appel - Bernolsheim

La paroisse de Bernolsheim cherche une ou plusieurs personnes qui pourraient aider comme sacristain, en particulier parfois pour des célébrations en semaine.

Un accompagnement / formation aura lieu.

Contacteur : Sébastien SCHNEIDER

(mail : s.seb71@hotmail.com - tel : 06 31 22 68 20)

ou le secrétariat à Brumath.

Merci pour votre disponibilité.

Ont été baptisés :

A Mommenheim :

BRISSON Charly
HARTMANN Aaron
CHIMIÉLUS SOUMER Timéo
SAMB Jade et Agathe

Ont rejoint l'Autre Rive :

À Brumath

LANG Raymond
HERZOG André
TAILHAN Rose Marie, née SERRANO ALARCON
HOFF Claude

A Rottelsheim

ACKER Jean

A Bernolsheim

HARTMANN Victor

A Bilwisheim

KAPPS Justin

Alyssa SCHEYDER-WEISS, adulte, a été baptisée, a été confirmée et a célébré sa première communion en notre communauté de paroisses.

Un brumathois bientôt ordonné prêtre : une première messe à Brumath le vendredi 2 juillet à 19h

Je m'appelle Don Jérôme ELISABETH. J'ai 27 ans, je suis natif de Brumath, j'y ai vécu de ma naissance jusqu'à mes 18 ans. Valérie WEIBEL est ma mère, François ELISABETH mon père, Robert (+ 2006) et Renée WEIBEL sont mes grands-parents maternels. Mes parents m'ont fait baptiser le 28 août 1994 par l'abbé Jean-Marie HEINRICH. J'ai été à l'école maternelle des cigognes, à l'école primaire de la Cour du Château dirigée par Monsieur HIRSCH, puis au collège de Brumath. Grâce au système concordataire, j'ai pu être mis en lien avec la catéchèse via l'école et ainsi préparer la première confession, la première communion (avec Madame Agnès ANJUERE), la profession de foi et la confirmation (avec Madame Marie-Thérèse TURKO) à l'époque du curé Vincent-Marie MEYER. A 12 ans, je suis rentré dans un groupe scout à Marienthal qui m'a permis de partager ma foi avec d'autres jeunes. C'est dans cette dynamique aussi que j'ai commencé à servir la messe à partir de Noël 2007. Avec Franck BALHUIZEN, j'ai participé à l'animation du groupe des servants d'autel de la paroisse. Sous l'impulsion de Denise HECHT (+2019), j'ai pris part à divers pélé-jeunes à Lourdes ainsi qu'à la pastorale des jeunes de la paroisse. La question de la vocation sacerdotale a mûri dans notre paroisse grâce aux différents prêtres que nous avons connu, j'en rends grâce à Dieu ! J'ai été accompagné dans mon discernement par l'abbé Vincent-Marie MEYER et par l'abbé Mathieu HAMMEL. En 2012, je suis entré au Grand-Séminaire de Strasbourg où j'y ai fait une première année de discernement. En 2013, je suis entré à la Maison de formation de la **Communauté Saint-Martin** motivé par ce qu'elle a de propre : une formation humaine, intellectuelle et spirituelle solide, une vie de prêtres et de diacres en communauté (communauté de vie, de prière et d'apostolat), un amour du sacerdoce comme consécration et comme service, un amour de l'Église qui nous porte à servir les divers diocèses qui font appel à nous. Le 25 juin 2020 j'ai été ordonné diacre par Mgr de Germiny, puis j'ai été envoyé à la paroisse Saint-Etienne de Châlons-en-Champagne.

Le 25 juin 2021 je serai ordonné prêtre par Mgr de Moulin-Beaufort, puis je serai envoyé dans la même paroisse comme vicaire. Je serai heureux de célébrer avec vous et pour vous la messe, le 2 juillet à 19h00 à Brumath, ce sera la plus belle manière de remercier Dieu pour tout ce que j'y ai reçu, et ce sera pour vous l'occasion de profiter des grâces que Dieu veut donner suite à l'ordination d'un prêtre.

Merci pour votre prière !

La communauté Saint-Martin en bref

Voici une courte présentation de la communauté Saint Martin dans laquelle s'engage comme prêtre Jérôme Elisabeth (tirée de leur site internet <https://www.communautesaintmartin.org/>)

Qui sommes-nous ?

Dépendant directement du Saint-Siège, la Communauté Saint-Martin est une association de prêtres et de diacres séculiers vivant leur apostolat en communauté, au service des diocèses. Elle fut fondée par l'abbé Jean-François Guérin en 1976, dans le renouveau du Concile Vatican II. Elle compte aujourd'hui 120 prêtres et diacres, envoyés dans 33 diocèses en France et à l'étranger (Italie, Cuba, Allemagne). Elle forme aussi plus de 100 séminaristes dans son séminaire sur un modèle simple : intense vie communautaire, richesse de la liturgie, exigence des études, souci de mobilité et humour. La Maison mère et la Maison de formation sont situées à Évron en Mayenne. La Communauté Saint-Martin met ses membres au service des évêques désireux de leur confier des missions apostoliques variées : paroisses, aumôneries de collège et d'internat, sanctuaires, maisons de retraite... Et cela en France ou à l'étranger. Vie commune et mobilité sont les deux principales caractéristiques de la vie martinienne. Envoyés au moins par trois, les prêtres et diacres prient, vivent et travaillent ensemble, dans une fraternité spirituelle et pastorale.

La communauté Saint-Martin bientôt en mission en Alsace : venue à Mulhouse prévue à l'automne 2021

À la demande de l'archevêque Mgr Luc Ravel, la communauté Saint-Martin arrive en Alsace. Dès septembre prochain, plusieurs membres de cette communauté sacerdotale vont s'investir dans deux paroisses de Mulhouse (Saint-Etienne et Sacré-Cœur), pour animer l'activité diocésaine, notamment à destination des jeunes.

Retrouvez au sujet de cette arrivée à Mulhouse une interview accordée par le responsable de la communauté : <https://rcf.fr/spiritualite/temoins-de-la-foi/la-communautaire-saint-martin-une-prochaine-implantation-mulhouse>

Responsables de la publication : l'Équipe d'Animation Pastorale

**BALHUIZEN Frank - HELMIG Agnès - KUHN Joseph - MATHIEU Stéphane - SCHISSELE Murielle - STEINMETZ Roger -
WURTZ Marguerite - BURGY Philippe - GUTHLIN Charles**